



FEUILLET PAROISSIAL DE LA SEMAINE DU 16 MARS 2025

2^e Dimanche du Carême

« Regarde le ciel, et, compte les étoiles, si tu le peux... » (Genèse 15, 5)

INVITATION DES JEUNES DE LA CATÉCHÈSE

Nous avons le plaisir de vous inviter à une célébration très spéciale, dédiée à tous les jeunes et à ceux qui portent l'esprit de jeunesse. Sous le thème Pèlerin d'espérance. Cette rencontre sera l'occasion de partager notre foi et notre joie ensemble. Rejoignez-nous à l'église de St Zotique le 16 mars à 11 h. Que vous soyez petits ou grands, jeunes et moins jeunes, votre présence sera précieuse pour créer un moment d'unité. Ensemble, faisons de cette célébration un pèlerinage d'espérance ou chacun pourra se sentir accueilli et inspiré. Nous avons hâte de vous voir et de partager ces moments avec vous ! (Julie)

SYMPATHIES AUX FAMILLES ÉPROUVÉES

Mme Louise Trudel de Coteau-tu-lac, décédée le 1er mars à l'âge de 73 ans. Elle laisse dans le deuil 2 enfants, 4 petits-enfants, 3 arrière-petits-enfants et 1 sœurs. Inhumation à une date ultérieure.

Mme Geneviève Guibord Marleau de Coteau-du-Lac, décédée le 1er mars à l'âge de 87 ans. Elle laisse dans le deuil son époux M. Gaétan Marleau, 1 fille et 1 sœur. La famille recevra les condoléances le samedi 22 mars à compter de 9h30 au Salon Montpetit de Saint-Zotique, une célébration suivra à 11h30 à la chapelle du Salon.

Mme Suzanne David Leroux autrefois de Coteau-du-Lac, décédée le 3 mars à l'âge de 84 ans. Elle laisse dans le deuil son époux M. Raymond Leroux, 3 enfants, 6 petits-enfants, ses arrière-petits-enfants, 2 sœurs et 2 frères. La famille recevra les condoléances le vendredi 4 avril à compter de 17h au Salon Urgel Bourgie, 1255 Avenue Beaumont, Mont-Royal, et une cérémonie aura lieu à 11h, le samedi 5 avril en la chapelle du Salon.

M. Yvon Dubé de Coteau-du-Lac, décédé le 3 mars à l'âge de 87 ans. Il laisse dans le deuil 3 enfants, 5 petits-enfants, son épouse Rachel Legault, 3 frères et 4 sœurs. La famille a reçu les condoléances le 13 mars et des prières ont été dites en soirée au Salon Montpetit de Valleyfield

M. Martin Scotto de Les Coteaux, décédé le 6 mars à l'âge de 53 ans. Il laisse dans le deuil sa mère Mme Suzanne Bergeron, son beau-père Denis Lavigne, sa conjointe Josée, 2 enfants, 1 petit-fils, 1 frère et 1 sœur. La famille a reçu les condoléances au Salon Larin de Coteau-du-Lac ce samedi 15 mars.

LA REVUE LE VERBE DE MARS/AVRIL EST MAINTENANT DISPONIBLE À L'ARRIÈRE DE NOS QUATRE ÉGLISES

Nous avons déposé, à l'arrière de nos églises, la nouvelle revue de mars/avril du Verbe. Vous y trouverez une entrevue avec MC Gilles, (Dave-Éric Ouellet). Le titre de l'article: MC Gilles et son Jésus qui flashe. Vous pouvez en prendre une copie, en prendre connaissance et la remettre à d'autres personnes qui pourraient être intéressées à la lire. Vous trouverez à l'intérieur de la revue un carton d'abonnement pour les personnes qui désireraient recevoir la revue à la maison gratuitement.



HEURE DE PRIÈRES À SAINT-JOSEPH

Le mercredi 19 mars à 19h, à l'église Sainte-Marie, il y aura la récitation du chapelet avec réflexions des mystères joyeux. Le tout animé par Claudette et Keith Robichaud. Cette heure de prières est organisée par les Chevaliers de Colomb de Soulanges. Bienvenue à tous.

CÉLÉBRATION DE L'APPEL DES 18 CATÉCHUMÈNES DANS NOTRE DIOCÈSE

« ME VOICI ! » Voilà la réponse entendue à 18 reprises lors de la célébration de l'Appel décisif présidée par Mgr Alain Faubert, le dimanche 9 mars, en la basilique-cathédrale Sainte-Cécile. Pendant ce temps du carême, d'une façon toute spéciale, portons dans notre prière ces 18 catéchumènes qui seront baptisés lors de la Veillée pascale. Bienvenue spéciale à Yoan et Maxendre de notre paroisse. (Source : Diocèse de Valleyfield.

INVITATION DE LA VIE MONTANTE

La vie montante est un mouvement chrétien de personnes retraitées. C'est un mouvement de spiritualité. Il accompagne ceux et celles qui désirent réaliser leur vocation et leur mission de baptisés dans l'église et dans le monde. Un mouvement d'apostolat: il nous motive à devenir témoins vivants de l'amour de Dieu dans nos milieux. Mouvement d'amitié: il est un remède à la solitude et une invitation au partage dans la solidarité. Avec notre conseiller spirituel L'abbé Gilles Meury, nous vous invitons à vous joindre à nous le mardi 18 mars à 13h30 au Centre diocésain. Veuillez réserver au 450-267-3687, Aline Mercier, responsable. Bienvenue à toutes et à tous.



PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste, en ton fils Jésus-Christ, notre frère, tu nous as donné la foi, et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume. Que ta grâce nous transforme pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours. Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance, ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. A toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen (Pape François)

INTENTIONS DE MESSES DE LA SEMAINE DU 16 MARS 2025

SAMEDI 15 MARS Sainte-Claire	16h30	Mme Anna Mazza par Tina et Hrant Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon Action de grâces par Jeannine	Prés. Yves G.
DIMANCHE 16 MARS Sainte-Marie	9h30	2 ^E DIMANCHE DU CARÊME M. Jean-Sébastien Daoust (5 ^e ann) par ses parents et ses frères Mme Fernande Pilon Levac (11 ^e ann) par ses enfants Mme Nicole Dagenais (12 ^e ann) par son époux, ses enfants et petits-enfants	Prés. Yves G.
Saint-Ignace	11 h	M. Louis Beaupré (65 ^e ann) par Richard et Marie M. Gabriel Baribeau par son épouse Marie et sa fille Lucie-Marie	Prés. Luc Labbé
Saint-Zotique	11 h	M. Fernand Cuerrier (10 ^e ann) par la famille M. Christian Bourbonnais (29 ^e ann) par Diane et André M. Claude Vernier par ses parents	Prés. Yves G.
LUNDI 17 MARS Sainte-Marie	9h30	M. Gilles Cyr par parents et amis aux funérailles	Prés. Yves G
MARDI 18 MARS Saint-Ignace	16h30	Parents défunts des familles Legros et Champagne par Dr Guy Legros	Prés. Yves G.
SAMEDI 22 MARS Sainte-Claire	16h30	Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon Âmes du purgatoire par Jeannine	Prés. Yves G.
DIMANCHE 23 MARS Sainte-Marie	9h30	3 ^E DIMANCHE DU CARÊME Mme Laura O'Connor Ferguson par la famille David Émond	Prés. Yves G.
Saint-Ignace	11 h	Mme Rose Alma Beaupré (35 ^e ann) par Richard et Marie M. Claude Forest (15 ^e ann) par son épouse Mme Marie-Ange et M. Pierre Numainville par la famille	Prés. Yves G.
Saint-Zotique	11 h	Mme Lise Pilon par la famille	Prés. Luc Labbé

LA LAMPE DU SANCTUAIRE BRÛLERA CETTE SEMAINE À L'ÉGLISE SAINTE-MARIE AUX INTENTIONS D'UNE PAROISSIENNE

HORAIRE DES PRIÈRES CHRÉTIENNES DANS NOTRE PAROISSE

Jour	Endroit	Heure	Description
Lundi	Église Sainte-Marie	9h	Chapelet médité
Lundi	Église Sainte-Marie	10h à 16h	Adoration du Saint-Sacrement
Mardi	Église Saint-Ignace	16h10	Office du soir (Vêpres)

NEUVAINNE DE SAINT JOSEPH DU 10 AU 19 MARS À L'ORATOIRE SAINT-JOSEPH (RAPPEL)



Comme à chaque année, l'oratoire Saint-Joseph organise une grande neuvaine à compter du 10 mars, à l'occasion de la fête de Saint Joseph, qui a lieu le 19 mars. Cette année, le thème choisi est : Avec Joseph, marchons dans l'Espérance. Il y aura plusieurs célébrations/enseignements au cours de cette période, dont le mercredi 19 mars à 14h30, une célébration aura lieu à la basilique en présence des Petits chanteurs du Mont-Royal, cette célébration sera présidée par Mgr Alain Faubert, notre évêque. Pour avoir tous les détails, des horaires et activités et célébrations, vous pouvez aller sur le site de l'Oratoire. Veuillez noter que le mercredi 19 mars, Mgr Noël Simard, évêque émérite de notre diocèse, présidera une messe à 11h15, en anglais, dans la crypte de l'oratoire.

AVEC JOSEPH MARCHONS DANS L'ESPÉRANCE, PRIÈRE DE LA NEUVAINNE (RAPPEL)

Saint Joseph, toi qui as su rester fort et courageux, aide-nous à avancer dans la foi et à découvrir DIEU dans notre quotidien. Toi qui fus un modèle d'espérance pour frère André, soutiens notre persévérance dans la confiance en DIEU et en sa fidélité. Avec toi, nous marchons sur le chemin de l'espérance. Lorsque nos pas vacillent et que le brouillard semble prendre de l'ampleur, tu nous rappelles que Jésus est toujours à nos côtés, et qu'avec lui, nous ne craignons rien. Saint Joseph, toi qui puisais ta force dans la bonté, la puissance et la fidélité du Seigneur, aide-nous à espérer envers et contre tout. Que notre espérance nous donne courage et joie. AMEN (Source L'ORATOIRE Saint-Joseph du Mont-Royal)

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS DE LA SEMAINE SAINTE 2025						
ÉGLISE	CÉLÉBRATION DU PARDON	DIMANCHE DES RAMEAUX 13 AVRIL	JEUDI SAINT 17 AVRIL	VENDREDI SAINT LA PASSION DU SEIGNEUR 18 AVRIL	SAMEDI SAINT VIGILE PASCALE 19 AVRIL	DIMANCHE DE PÂQUES 20 AVRIL
SAINTE-CLAIRE D'ASSISE		(Samedi 12 avril) 16 h 30			19 h 30	
SAINT-IGNACE	LUNDI 14 AVRIL 19h30	11 h		15 h		11 h
SAINTE-MARIE-DU-ROSAIRE		9 h 30		19 h 30 Chemin de croix		9 h 30
SAINT-ZOTIQUE		11 h	19 h 30			11 h

LE CENTRE D'ACTION BÉNÉVOLE FAIT APPEL À NOUS (RAPPEL)



Le CAB de St-Polycarpe a besoin de nous. Comme par les années passées, nous mettrons des boîtes à l'arrière des églises, pendant le Carême, à partir du 9 mars, afin de recueillir des produits d'hygiène : Savon, déodorant, dentifrice, brosse à dents, couches pour les aînées (grandes), shampoing, bref, tout produit qui sert à l'hygiène des personnes. De plus, du nouveau cette année : on demande des COLLATIONS POUR LES ENFANTS À L'ÉCOLE: compote de pommes, jus, PAS DE NOIX OU D'ARACHIDES S.V.P. Pas de nourriture ou denrées non périssables s.v.p. À la fin du Carême, le CAB viendra chercher nos cueillettes. Nous vous remercions de votre générosité, une façon de mettre le thème du Carême en pratique : « UNE ESPÉRANCE À CULTIVER. »

QUÊTES AUX MESSES DE LA FIN DE SEMAINE	GRANDS MERCIS DE VOTRE SUPPORT
Samedi 8 et dimanche 9 mars	751.70\$

HORAIRE DES PROCHAINES VISITES DE MGR FAUBERT DANS NOTRE PAROISSE

Dimanche 6 avril, 9h30 Sainte-Marie, dimanche 6 avril, 11h Saint-Zotique, dimanche 4 mai, 11h, Saint-Ignace. Bienvenue, Monseigneur, nous vous attendons dans la prière et la joie du cœur.

MESSES CÉLÉBRÉES À L'EXTÉRIEUR DE NOS ÉGLISES PAR YVES

Mercredi 19 mars	Pauline Lavigne par la succession
Jeudi 20 mars	M. Claude Thauvette par parents et amis aux funérailles
Vendredi 21 mars	M. Jérémie Levac par parents et amis aux funérailles

Pour recevoir le feuillet chez vous par courriel vous pouvez vous inscrire à feuillet2015@gmail.com et vous serez ajoutés à la liste.

IL EST IMPORTANT DE NOTER QUE S'IL Y A TEMPÊTE ET QUE LES ÉCOLES SONT FERMÉES IL N'Y AURA PAS DE MESSE, EN SEMAINE. NOUS SUIVONS DONC L'HORAIRE DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES TROIS LACS.



MIDNIGHT BOWLING

Au profit du club GENS DE CŒUR LES COTEAUX

22 mars 2025, 19h30
Salon de Quilles Valleyfield
94 rue Cousineau, Salaberry-de-Valleyfield

Prix : 30.00\$ (GROSSES QUILLES)
Inclus 3h de bowling (20h00 à 23h00)
Buffer en fin de soirée. Bar payant sur place.

Pour billets et information : Louis Brunet (450-544-4827)
Gens de Cœur Les Coteaux [f](https://www.facebook.com/gensdecœur.lescoteaux) / gensdecœur.lescoteaux@outlook.com





Invitation
de Mgr Alain Faubert
à tous les diocésains et diocésaines

Le mardi 15 avril, à 19 h,
en la basilique-cathédrale Sainte-Cécile,
aura lieu la célébration importante de la messe chismale.
C'est au cours de cette célébration que Mgr Faubert bénira l'huile des
malades et l'huile des catéchumènes, et consacra le Saint chrême.

Bienvenue à tous et toutes!

RÉSISTANCE! MESSAGE DE MGR ALAIN FAUBERT - CARÊME 2025 (RAPPEL)



Chers frères et sœurs en Christ, « Les yeux fixés sur Jésus Christ, entrons dans le combat de Dieu. »
«Accorde-nous, Seigneur, de savoir commencer saintement, par une journée de jeûne, notre entraînement au combat spirituel: que nos privations nous rendent plus forts pour lutter contre l'esprit du mal. » C'est bien connu, le temps du Carême qui commence est considéré comme un temps d'épreuve. En font foi l'antienne des Laudes proposée par la Liturgie des Heures et la prière d'ouverture de la messe du mercredi des Cendres : le Carême est un combat. Le combat de Dieu; notre combat. Il y a à l'horaire de l'entraînement, des défis, des renoncements, des sacrifices, des privations. Il faudra démontrer de la discipline, de la maîtrise de soi. Bon nombre de nos frères et sœurs, pratiquants ou non, vont se demander spontanément : « De quoi je vais me priver pendant le Carême? » Chips, chocolat, télévision ou réseaux

sociaux, et quoi encore? Certains auront la bonne idée d'associer à leurs privations la somme d'argent économisée pour la verser à un organisme visant la justice ou le partage, tel que Développement et Paix (www.dev.org). Tout cela est très bien! Les pratiques traditionnelles du jeûne, de la prière et de l'aumône demeurent des moyens privilégiés pour nous associer à la Passion de Jésus, afin de mieux ressusciter avec lui, au matin de Pâques. J'aimerais tout de même vous proposer un autre genre d'entraînement, en complément à tous ceux que vous pourrez imaginer. Deux motifs m'inspirent cette proposition: d'abord, le Jubilé 2025, qui nous invite à être des « Pèlerins d'espérance »; ensuite, la situation actuelle de notre monde. Comme le mentionne le document final du Synode sur la synodalité (octobre 2024), approuvé par notre pape François :

« Nous vivons à une époque marquée par des inégalités toujours croissantes, une désillusion grandissante à l'égard des modèles traditionnels de gouvernance, un désenchantement quant au fonctionnement de la démocratie, une croissance des tendances autocratiques et dictatoriales, la domination du modèle du marché sans égards pour la vulnérabilité des personnes et de la création, et la tentation de résoudre les conflits par la force plutôt que par le dialogue. » Je vous propose donc que nous vivions ensemble un entraînement à l'espérance, pour nous situer en résistance face à ces tendances et comportements toxiques qui s'infiltrèrent dans nos relations et en viennent à nous empoisonner, à nous voler notre joie et notre paix évangéliques. Comment allons-nous vivre cet entraînement? Qu'est-ce qu'on doit faire? La recette est simple: gardons les yeux fixés sur Jésus-Christ, et sur sa Croix, Arbre de vie, symbole de sa Victoire sur le mal, la mort, le désespoir. Quelques minutes par jour vont suffire. En contemplant non pas tant la souffrance, pourtant très réelle, de notre frère aîné, mais surtout ce que Dieu arrive à faire de manière étonnante par la Croix : il arrive à tout saisir, à tout ramasser, même la haine qui lui est jetée à la figure, toute la merde qu'on peut imaginer, pour la transformer en engrais, pour mieux faire fleurir son règne de justice et de paix. Après quelques minutes de contemplation de la Croix, portons notre regard sur ce monde que Dieu aime, pour découvrir que le Seigneur est là, qu'il y travaille dans le cœur des hommes et des femmes de bonne volonté. En silence, discrètement, il remporte la victoire. Voilà le génie de Dieu! Voilà notre espérance! Une espérance pascale, à mille lieues de l'illusion, de la nostalgie ou des vœux pieux : non pas que le Seigneur nous retire de ce monde rempli de tensions, non pas qu'il restaure pour nous une Église triomphante aux couleurs du passé, mais qu'il nous fasse tenir debout, dans la confiance, au cœur de ce monde, et qu'il nous ressuscite au sein d'une Église transfigurée, transformée, adaptée au défi pressant de témoigner, ici et maintenant, de son Amour plus fort que la Mort. Cet entraînement à l'espérance va nous permettre de résister joyeusement à cette tentation de propager, dans ce qu'on va dire ou écrire, la violence et l'intolérance qui détruisent les autres et nous blessent nous-mêmes au passage, et choisir au contraire de bâtir des ponts, de nourrir des liens qui font vivre notre prochain et contribuent à notre propre santé. Espérance... résistance! Joyeux et fructueux temps du Carême, mes sœurs, mes frères! †Alain, évêque

UN GRAND MERCI À NOS ANNONCEURS QUI PERMETTENT LA PRODUCTION ET L'IMPRESSION DE NOTRE FEUILLET PAROISSIAL (RAPPEL)

Vous remarquerez la nouvelle couverture de notre feuillet paroissial pour l'année 2025. Nous profitons de l'occasion pour remercier Karine notre secrétaire administrative, qui s'est occupée du renouvellement de plusieurs annonceurs. Les marguilliers et notre pasteur, Yves, ont été mis à contribution encore cette année. Le montant recueilli pour notre feuillet 2025 est de 8 950.00\$ avant les dépenses récurrentes. Encore cette année, plusieurs annonceurs n'ont pas renouvelé leur publicité pour 2025. Nous souhaitons les voir revenir en 2026. Nous sommes heureux d'accueillir quelques nouveaux annonceurs, nous leur souhaitons la bienvenue et nous tenons à remercier tous nos annonceurs qui continuent de nous encourager malgré les temps difficiles. Les coûts de notre feuillet sont réduits de beaucoup grâce à une équipe de bénévoles, puisque nous imprimons nous mêmes les informations du feuillet à chaque semaine, le plions et le distribuons. Nous tenons donc à remercier grandement celle qui en dirige la rédaction, et ce, de façon bénévole depuis août 2015. Cela représente un minimum d'une vingtaine d'heures de travail par semaine. Grand merci à Gaby Joyal. Son travail est très apprécié et ses réflexions, lorsqu'elle transmet le feuillet par courriel, ne nous laissent pas indifférents ☺. Nous tenons également à remercier les autres bénévoles qui contribuent à la qualité de notre feuillet. Plusieurs nous apportent les informations à y insérer et un couple de paroissiens en assure l'assemblage, il s'agit de Micheline Legault et Léo Laframboise. La distribution est quant à elle assurée par nos bénévoles et employés de la paroisse. Nous imprimons plus ou moins 300 copies par semaine, pour les paroissiens qui assistent aux messes dans nos 4 églises. Vous pouvez également vous procurer un exemplaire au secrétariat, chez Métro Fordham à Saint-Zotique, chez Maxi et IGA à Coteau-du-Lac, au bureau de poste de Coteau Station, les Résidences, O'St-François, Hector Besner et Du Fort et près de 170 personnes le reçoivent par courriel, à leur demande. Plusieurs en apportent à des voisins et ou des personnes malades. Nous avons raison d'être fiers de notre feuillet qui est d'une grande qualité. Si vous connaissez des gens d'affaires désireux de faire paraître une annonce dans notre feuillet, ils peuvent communiquer avec Karine en tout temps par courriel à saintfrancoissurlelac@gmail.com ou par téléphone au 450-267-3308 poste 0.